

DAFTAR PUSTAKA

Buku:

- Azwar, Saifuddin. *Metode Penelitian*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2014.
- Bungin, Burhan. *Metodologi Penelitian Sosial: Format 2 Kuantitatif dan Kualitatif*. Surabaya: Airlangga University Press, 2005.
- Chazawi, Adami. *Pelajaran Hukum Pidana Bagian I*. Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2002.
- Dongan, Sampur, Simamora, dan Mega, Fitri, Hertini. *Hukum Pidana Dalam Bagan*. Pontianak: Untan Press, 2015.
- Fajar, Mukti, dan Yulianto, Achmad. *Dualisme Penelitian Hukum Normatif dan Empiris*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010.
- Fletcher, George, P. *Rethinking Criminal Law*, Oxford University Press: New York, 2000.
- Gunadi, Ismu, dan Jonaedi, Efendi. *Hukum Pidana*. Kencana: Jakarta, 2014.
- Hamzah, Andi. *Asas-Asas Hukum Pidana*. Jakarta: PT. Rineka Cipta, 2004.
- Hiariej, Eddy, O.S. *Prinsip-Prinsip Hukum Pidana*. Yogyakarta: Cahaya Atma Pustaka, 2014.
- HS, Salim. *Penerapan Teori Hukum pada Penelitian Tesis dan Disertasi*. Jakarta: Rajawali Pers, 2016.
- Marzuki, Peter, Mahmud. *Penelitian Hukum*. Jakarta: Prenada Media Group, 2014.
- Moeljanto. *Asas-Asas Hukum Pidana*. Jakarta: Rineka Cipta, 2008.
- Moeleong, Lexy, J. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2006.
- Muhadjir, Noeng. *Metode Penelitian Kualitatif, Pendekatan Posivistik, Rasionalistik, Phenomenologik dan Realisme Metaphidik*. Yogyakarta: Rake Sarasin, 1998.
- Muhammad, Abdulkadir. *Hukum dan Penelitian Hukum*. Bandung: Citra Aditya Bakti, 2004.

- Prasetyo, Teguh. *Hukum Pidana*. Depok: PT. Rajagrafindo Persada, 2010.
- Rahardjo, Satjipto. *Penegakan Hukuan Suatu Tinjauan Soziologis*. Yogyakarta: Penerbit Genta Publishing, 2009.
- Soekanto, Soerjono. *Faktor- Faktor Yang Mempengaruhi Penegakan Hukum*. Jakarta: Raja Grafindo, 2004.

Jurnal :

- Arifin, Hafidz, Putra. “Politik Hukum Cagar Budaya dalam Pelindungan Identitas Bangsa Indonesia” *VeJ* 04 no. 02 (2018): 470-492.
- Harjiyatni, Francisca, Romana, dan Sunarya, Raharja. “Pelindungan Hukum Benda Cagar Budaya Terhadap Ancaman Kerusakan di Yogyakarta” *Mimbar Hukum* 24 no. 2 (2012): 345-356.
- Jhosua, Edo, Bintang. “Analisis Ketiadaan Niat (Mens Rea) dalam Pemidaan Putusan Pengadilan Negeri Jakarta Pusat Nomor 844/PID.B/2019/PN.JKT.PST.”. *Jurnal Hukum Adigama* 4 no. 2 (2021): 3930-3952.
- Kadir, M., Ya’kub, Aiyub. “Penyelesaian Konflik Berbasis Desa di Indonesia (Studi Kasus di Desa Yosorejo, Jawa Tengah)”, *Padjadjaran Jurnal Ilmu Hukum*, 04 No. 01 (2017): 161-180.
- Kwasua, Obet, dan La, Ode, Angga, dan Lucia, Ch., O., Tahamata. “Pelindungan Hukum Terhadap Cagar Budaya di Kabupaten Kepulauan Aru Kota Dobo Kecamatan Pulau-pulau Aru” *Bacarita Law Journal* 02 no. 02: (2022) 92-102.
- Marhadi, Akhmad. Burhan, Awi dan Salniwati. “Alanisis Bentuk Kerusakan dan Upaya Penanganannya Benteng Bone-Bone di Desa Bone Kecamatan Batukara”. *Jurnal Penelitian Arkeologi* 7, no. 1: (2023) 73-93.
- Padang, David, Fernando. “Penyidikan Tindak Pidana Menurut Undang-Undang No. 11 Tahun 2010 Tentang Cagar Budaya” *Lex Crimen* 08 no. 6 (2019): 13-20.
- Pratama, Angga, Novian. “Sejarah Pengeboman Candi Borobudur Tahun 1985: Tinjauan Sejarah Sosial Politik di Indonesia” *Journal of Indonesian History* 8 no. 2 (2019): 121-134.
- Putra, Hafidz, Arifin. “Politik Hukum Cagar Budaya dalam Pelindungan Identitas Bangsa Indonesia” *VeJ* 04 no. 02 (2018): 470-492.

Safi, Jamin. "Konflik Komunal: Maluku 1999-2000" *Journal UNY* 12 no. 2 (2017): 33-44.

Wibowo, Danang, Ari. "Penegakan Hukum Bagi Pelaku Kejahatan Terhadap Benda Cagar Budaya" *Jurnal Wacana Hukum* 23 no. 01 (2017): 11-18.

Peraturan Perundang-Undangan:

Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia Tahun 1945

Undang-Undang No. 1 Tahun 1946 tentang Peraturan tentang Hukum Pidana

Undang-Undang No. 8 Tahun 1981 tentang Hukum Acara Pidana

Undang-Undang No. 5 Tahun 1992 tentang Benda Cagar Budaya

Undang-Undang No. 11 Tahun 2010 Tentang Cagar Budaya

Undang-Undang Nomor 12 Tahun 2011 tentang Pembentukan Peraturan Perundang-undangan

Peraturan Pemerintah No. 1 Tahun 2022 Tentang Cagar Budaya

Putusan Pengadilan:

Putusan Mahkamah Agung Republik Indonesia Nomor 2117 K/PID.SUS/2015, Mahkamah Agung, 07 Januari 2015.

Putusan Mahkamah Agung Republik Indonesia Nomor 67/Pid.Sus/2021/PN Sbs, Mahkamah Agung, Maret 2021.

Artikel Web:

Afifah, Riana. "'Rumah Cantik' Telanjur Dibongkar". Kompas.com. diakses 17 Maret 2024.

https://regional.kompas.com/read/2011/11/30/19051027/quotrumah-cantikquot-telanjur-dibongkar#google_vignette.

Azhar, Rosyid, A. dan Farid, Assyifa. "Makam Leluhur Minahasa Dirusak Orang Tak Dikenal, BPCB Lapor Polisi". Kompas.com. diakses 17 Maret 2024.

<https://regional.kompas.com/read/2019/06/28/19273901/10-makam-leluhur-minahasa-dirusak-orang-tak-dikenal-bpcb-lapor-polisi>.

- Bram, Damianus. "BTNGMb Tegaskan Jalur Pendakian Dusun Timboa Ilegal". Radar Solo. Jawa Pos. *diakses* 15 Februari 2024. <https://radarsolo.jawapos.com/boyolali/841691240/btngmb-tegaskan-jalur-pendakian-dusun-timboa-ilegal->.
- Handoko, Triyo. "Meja dan Kursi Bersejarah Peninggalan Ki Hajar Dewantara Rusak akibat Tawuran di Jogja". jogjapolitan.harianjogja.com. *diakses* 17 Maret 2023, <https://jogjapolitan.harianjogja.com/read/2023/06/05/510/1137587/meja-dan-kursi-bersejarah-peninggalan-ki-hajar-dewantara-rusak-akibat-tawuran-di-jogja>.
- Heri, "Solo Hiking : Merbabu Via Timboa" Jejak Sang Mistik, *diakses* 15 Februari 2024. <https://heriandreas.blogspot.com/2019/07/catatan-perjalanan-solo-hiking-merbabu.html>.
- Indonesia, Universitas, Hukum, Fakultas. "Pelindungan Hukum Terhadap Cagar Budaya di Indonesia". Universitas Indonesia. *diakses* 25 Juni 2024. <https://law.ui.ac.id/profil/fasilitas/pembangunan-berkelanjutan/>.
- Jarmaji, "Disdikbud Boyolali Ekskavasi Situs Timboa di Lereng Gunung Merbabu" detik.com *diakses* 15 Februari 2024. <https://www.detik.com/jateng/budaya/d-6593489/disdikbud-boyolali-eksavasi-situs-timboa-di-lereng-gunung-merbabu>.
- Kaltim, "BPCP. Kerusakan Bangunan Cagar Budaya (Studi Teknis Masjid Kasimuddin)". Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan, *diakses* 5 Agustus 2024. <https://kebudayaan.kemdikbud.go.id/bpcbkaltim/kerusakan-bangunan-cagar-budaya-studi-teknis-masjid-kasimuddin/#:~:text=A.,struktural%2C%20material%2C%20dan%20lingkungan>.
- Kampai, Jeka. "Rumah Singgah Bung Karno di Padang Dihancurkan Mau Dijadikan Restoran". detik.com. *diakses* 17 Maret 2023. <https://www.detik.com/sumut/berita/d-6580994/rumah-singgah-bung-karno-di-padang-dihancurkan-mau-dijadikan-restoran>.
- Krishnayani, Wariani. "Janjian di Gunung Merbabu via Timboa" *diakses* 15 Februari 2024. <https://www.askara.co/read/2020/06/30/6127/janjian-di-gunung-merbabu-via-timboa>.
- News, detik, reporter. "2 Terdakwa Perusakan Cagar Budaya di Yogyakarta Didenda Rp 500 Juta" *diakses* 15 Februari 2024, <https://news.detik.com/berita/d-2822349/2-terdakwa-perusakan-cagar-budaya-di-yogyakarta-didenda-rp-500-juta>.

- Perdana, Denza. “Kronologi Pembongkaran Rumah Radio Bung Tomo”. *suarasurabaya.net*. diakses 17 Maret 2024. <https://www.suarasurabaya.net/kelanakota/2016/Kronologi-Pembongkaran-Rumah-Radio-Bung-Tomo/>.
- Pras, Adi. “Keluh Kesah Warga Terkait Kondisi Situs Timboa, Jadi Ancaman Hilangnya Sejarah Lokal”. *Solobalapan.com*. Jum'at 12 April 2024. diakses 5 Agustus 2024, <https://solobalapan.jawapos.com/wisata-kuliner/2304523409/keluh-kesah-warga-terkait-kondisi-situs-timboa-jadi-ancaman-hilangnya-sejarah-lokal?page=2>.
- Putramarvino, Louis, Brighton. Dan Nabila, Tashandra. “Pendaki Gunung Merbabu Dilarang Lewat Jalur Timboa Ini Alasannya”. diakses 15 Februari 2024. <https://travel.kompas.com/read/2022/09/30/103826627/pendaki-gunung-merbabu-dilarang-lewat-jalur-timboa-ini-alasannya>.

Hasil Wawancara:

- Wawancara dengan Ibu Elly, sebagai Staff Urusan Pelayanan dan Perizinan BTN Gunung Merbabu, di Yogyakarta pada 4 Juni 2024 (melalui telepon).
- Wawancara dengan Bapak Kompol Aldino Agus Anggoro, S.E., S.I.K., M.M., sebagai Wakil Kepala Polres Boyolali, di Polres Boyolali pada 13 Juni 2024.
- Wawancara dengan Bapak Waluyo, sebagai Warga Desa Ngadirojo, di Desa Ngadirojo pada 13 Juni 2024.
- Wawancara dengan Bapak Joko Purwadi, sebagai Kasat Reskrim Polres Boyolali, di Polres Boyolali pada 13 Juni 2024.
- Wawancara dengan Bapak Kiryanto, sebagai Kapolsek Selo Boyolali, di Polres Boyolali, pada 13 Juni 2024 (melalui telepon).
- Wawancara dengan Bapak Agus, sebagai Warga Desa Ngadirojo, di Desa Ngadirojo pada 13 Juni 2024.